



PROCESAN DATOS SOBRE PREPARATIVO DE GOLPE

GALLARDO Y MOLINA DAN VERSIONES CONTRADICTORIAS: PROBLEMA MILITAR

Un problema castrense que se presentó en Challapata, Oruro, está siendo investigado por las autoridades militares, según anunció el ministro del Interior, Jorge Gallardo Lozada.

El ministro del Interior, hizo la afirmación al ser consultado sobre posibles problemas que hubieran surgido en la guarnición militar de Oruro, donde habrían sido detenidos varios oficiales, Gallardo declinó hacer comentarios al respecto, limitándose a señalar que donde hubo problemas fue en Challapata y que las autoridades militares están investigando. Afirmó que le corresponde al Comandante del Ejército informar sobre el asunto.

GOLPE

Consultado sobre las constantes

versiones que circulan sobre un inminente golpe que estallaría inclusive con cooperación foránea, aparentemente confirmadas por la emergencia del Ejército decretada en Cochabamba, el ministro Gallardo, anunció que próximamente convocará a una conferencia de prensa para explicar ampliamente la situación política del país, para lo cual se están procesando datos.

MINISTRO MOLINA

El ministro de Defensa, Emilio Molina Pizarro, desmintió ayer los insistentes rumores sobre amotinamientos en las unidades militares de Challapata y Oruro. Indicó sin embargo que, por la gravedad del rumor, requerirá informaciones concretas sobre el particular.

Afirmó que los partes recibidos

de las guarniciones del interior del país no registran mayores novedades.

Sostuvo, más adelante, que se entrevistó con el Presidente Juan José Torres para considerar el proyecto de Vivienda Militar que beneficiará a suboficiales, clases y oficiales de las Fuerzas Armadas.

Puntualizó que el proyecto sobre vivienda data de 1970 y nada tiene que ver con el documento de los Suboficiales, publicado por la prensa.

Hizo referencia a los sueldos que perciben los miembros de las Fuerzas Armadas, reconociendo que todos ellos son bajos y que se atenderá este problema de acuerdo a las posibilidades económicas. Culpó de esta situación a toda la estructura económica del país.

Desde el mes de Octubre:

EL HIERRO ALIMENTARÁ SAN NICOLÁS

El hierro que se explota en la zona del Mutún, comenzará a alimentar el complejo siderúrgico de San Nicolás, Argentina, a partir de octubre próximo.

Autoridades del Ministerio de Minería y Metalurgia informaron que la Empresa Minera Mutún está acumulando las primeras 30 mil toneladas de hierro, de una pureza superior al 50 por ciento gracias al tratamiento de limpieza a través de la planta que fue montada por COMIBOL el pasado año.

Se aseguró igualmente que se está concluyendo la habilitación de una carretera que permita el traslado del mineral del punto de origen hasta Puerto Busch, de donde vía fluvial se transportará hasta la planta de San Nicolás a orillas del Río de La Plata.

Se espera por otra parte la construcción de un mue-

Obreros fijarán línea política de "El Diario"

El periódico "El Diario" tendrá participación obrera mayoritaria en su Consejo de Dirección y, la línea política e ideología serán fijados por los obreros.

El anuncio fue hecho por Simón Reyes, dirigente de la Asamblea del Pueblo, luego que Lechin informó que plantearon ayer, en una entrevista con el Presidente Torres, que atienda favorablemente la resolución de la COB sobre la cooperativización de "El Diario".

El Presidente Torres, se comprometió a emitir el Decreto Supremo respectivo que dispondrá la cooperativización del "decano" de la prensa nacional.

NO HAY POSIBILIDAD PARA EXTRADICION DE OVANDO: CANCELLER

Bolivia no podrá tramitar la extradición del ex Presidente Alfredo Ovando Candía que se encuentra en España, para que responda de las imputaciones de que fue objeto en relación a varios hechos criminales. El Canciller de la República Huáscar Tiborga dijo que "no existe con España posibilidad de extradición", consultado sobre la necesidad de activar este trámite para el esclarecimiento de varios crímenes.

Tiborga dijo que si existe una acusación criminal contra determinada persona y si el juez o fiscal lo requiere, entonces, a través de la Cancillería, se tramita la extradición. Añadió que este mecanismo se lo mantiene con algunos países del mundo "pero tengo entendido que con España no", afirmó.

Consultado sobre un convenio de 1903, a que hizo referencia la COB, el ministro de Relaciones Exteriores señaló que no está en condiciones de responder sobre un acuerdo de esa fecha, "pero por lo que he podido recibir información dentro del Ministerio, no existe con España posibilidad de extradición".

Consultado sobre el trámite que seguiría

en este caso, el ministro Tiborga dijo que dependerá si se trata de personas que radican en España o en otro país con el que existen convenios sobre extradición.

Se refirió también a que previamente tiene que radicarse el juicio criminal respectivo. No basta con que una organización lo pida sino que el juez de la causa debe pedir por vía ordinaria, a través de la Cancillería, puntualizó.

RELACIONES CON CHILE Y CUBA

Consultado sobre las conversaciones con el Intendente de la Policía de Santiago Jaime Concha dijo que no se trató nada respecto a futuras relaciones y que exclusivamente se habló sobre las impresiones de los visitantes en su estadía en Bolivia y aspectos de deporte.

Sobre el caso de Cuba indicó que posiblemente el Presidente de la República tenga al go previsto. Retomó que Bolivia sustenta el principio de universalidad y de la capacidad como país soberano de mantener relaciones con cualquier país del mundo.



Las comisiones de Bolivia y Brasil iniciaron ayer sus deliberaciones en la Cancillería de la República, para conseguir la formación de una

entidad mixta que posibilite el estudio y solución de problemas de índole común.

OVNI en Sucre

Sucre, 16 (HOY).- Un objeto volador no identificado (OVNI), brillante, de forma diamantadoide, con ángulos que reflejan los rayos solares se presentó en los cielos de esta capital desde las 16 y 30 de ayer originando toda suerte de especulaciones.

El OVNI cuyo tamaño se calcula en tres metros de diámetro total, presenta una especie de malla metálica dos presumiblemente antenas y una larga cola. El objeto volador se mantiene aproximadamente a 500 metros de la tierra y cambia constantemente de color.

El OVNI continuaba aún hoy sobre los cielos de esta capital.

LA ASAMBLEA POPULAR PLANTEA TRASPASO DE RECURSOS PRO-EDIFICACIONES ESCOLARES

La Asamblea del Pueblo planteó al Presidente Torres el traspaso de recursos pro-edificaciones escolares y del impuesto sobre ventas para solucionar el problema económico de la Caja de Seguro Social.

El anuncio fue hecho por Juan Lechin Oquendo, luego de entrevistarse con otros dirigentes con el jefe del Estado. Señaló que plantearon la formación de una entidad mixta para solucionar los problemas de la CNSS, autorizando que la entidad aseguradora de las recaudaciones pro-edificaciones escolares, de los impuestos sobre utilidades y de la sexta parte del impuesto sobre utilidades al comercio y a la industria.

Indicó que el Presidente Torres se comprometió a considerar el asunto en una reunión de Gabinete de hoy, para lo cual la Asamblea Popular debe hacer una referencia oficial en forma escrita.

Argumentó, que la CNSS atraviesa serios problemas, que carece de recursos y es injusto que personas que dedicaron sus esfuerzos a servir al Estado durante años apenas reciban rentas de 27 pesos bolivianos.

También señaló que se conversó sobre la situación política del país y que los trabajadores están atentos. Calificó de franca conspiración el anuncio emitido por FSB. Señaló que están unidos con todos los partidos políticos y que quedará junto a la Asamblea Popular y los trabajadores, que lo rechazan. "Estamos alertas contra cualquier intento fascista", añadió.

Por otra parte, Lechin respondió torpemente a los periodistas cuando fueron consultados sobre una posible entrevista en Lima con Paz Estenssoro. Respondió que él puede entrevistarse con quien le dé la gana y no lo ocultaría, pero que la última vez que se entrevistó fue hace dos años. Afirmó que también se entrevistó con el diablo.

Allanando asperezas, se le consultó sobre si volvería a una próxima entrevista con el presidente Torres. Respondió que no porque está licenciado de la carrera Boliviana desde hace siete meses.

COLONIZADORES DETUVIERON A TRES FUNCIONARIOS DEL BANCO AGRICOLA

Colonizadores de la zona de Chimoré—Departamento de Cochabamba, detuvieron a tres funcionarios del Banco Agrícola, como medida de presión destinada a conseguir el cumplimiento de un convenio anterior de dicha institución con los colonizadores de la región.

Los colonizadores del Chimoré exigen se determine el destino que se dará a la Cooperativa Agrícola Chimoré Limitada, que se haga conocer la nueva política de créditos del Banco Agrícola, la ampliación de los créditos que tienen pendientes los agricultores con dicho organismo y el envío inmediato de repuestos destinados a la motosierra que se encuentra paralizada perjudicando la producción.

Los Personeros del Banco Agrícola que se encuentran como rehenes, son René Lazarte, Auditor, Germán Camargo, Ingeniero Agrónomo y Camelo Gómez, Técnico del ingenio arrocerero de la región. La Federación de Colonizadores del Chimoré, manifiesta que serán intransigentes en su actitud, en tanto no sean solucionados los problemas planteados.

Por su parte, Felipe Nava, Gerente de Crédito Cooperativo del Banco Agrícola, manifestó que la institución cumplió con el compromiso de efectuar la auditoría de la Cooperativa Chimoré, no obstante que no era su obligación hacerlo, y a que cada cooperativista lo hace individualmente.